
2023 年 1 月吉日 

田無第四中学校 PTA 

 

                        2022 年度第 3 回運営委員会報告書  
開催日時 : 2022 年 12 月 16 日 (金) 17 : 30 〜 

開催場所 : 図書室 ( 3 階) 

出席者     : P 側  24 名 (執行部 6名、学級 (副) 代表 14 名、専門委員会 4 名  

         ※司会は副会長、記録は庶務) 

                                T 側 2 名 (副校長、教務主任) 

 

1.  ＰＴＡ会長挨拶 

----------------------------------------- 

この度は、お忙しいところ第３回運営委員会にご参加いただきありがとうございます。 

早いもので今年も残りわずかになりました、これからどんどん冷え込む時期になるので、 

生徒のみなさんはもちろん、先生方、保護者さまお身体には気をつけてお過ごしください。 

今後ともよろしくお願いいたします。 

 

2. 学校長挨拶  

----------------------------------------- 

今年も残すところ１週間となりました。３年生の先生方は昨日から私立入試相談が始まり、生徒たち

とは連日放課後面接の練習をしております。１１月にはスピーキングテストがあり、実質的にすでに

入試が始まっています。来週からは都立へのWEB出願の登録を行うこととなります。２年生の皆さん

も残り１年を切っているということですね。また、１年生は１月のスキー移動教室に向けて準備を進

めているところです。第８波がどうなっていくか、大変気がかりではありますが、日々、感染対策を

講じながらできることを粛々と進めているところです。 

 

3. 学校より 

----------------------------------------- 

副校長 

〇トイレ改修工事が１２月２２日から２月２４日までの予定で始まります。工事の概要は、以下のと

おりです。 

・校舎東西１階から４階までの和便器が全て洋便器になります。既存の洋便器はそのまま使用しま

す。 

・小便器は全て自動センサー付きに変わります。そのため、小便器下の改修も必要なため、１階から

３階までの一部の天井を改修します。 

・便器の数は変わらないため、トイレ内部のレイアウトは変わりません。 

・照明はＬＥＤとなり、照明の位置を変えた部分は天井を改修します。 

・トイレ扉は痛みが激しいものは外側のみ修繕します。 

・壁はタイルから上の部分を塗装します。 



・手洗い場は自動水洗になります。 

・トイレ入り口の段差をなくすスロープが付きます。 

〇後期学校評価について、１２月１５日に一斉配信メールにてアンケートを送付させていただきまし

た。回答期間は１２月１５日（木）から１２月３１日（土）までの予定です。ご協力をよろしくお願

いいたします。 

〇西東京市教育委員会表彰について、１２月１２日に一斉配信メールにてご案内させていただきまし

た。内容をご覧いただき、表彰の基準に該当する場合は、提出書類を１月１０日までに担任へご提出

ください。 

〇令和４年度西東京市生徒作品展（令和５年１月１４日（土）～１６日（月））が西東京市南町スポ

ーツ・文化交流センター「きらっと」にて開催されます。 

〇高石香穂養護教諭ですが、１２月１２日から産休に入りました。後任が決まり次第お知らせいたし

ます。 

〇産休中の安西智美主任教諭（理科）ですが、１２月９日に無事ご出産されました。 

 

教務主任 

２学期はコロナ感染症の広がりも一定で収まったこともあり、一部観覧の制限はありましたが合唱コ

ンクールという文化的行事や、３年生の京都奈良修学旅行、２年生の鎌倉校外学習、という宿泊行

事、校外の体験学習が無事実施できました。３学期始めには先ほど校長からもあった通り、１年生の

スキー教室が予定されています。２年生では来年度早々の５月に実施される京都滋賀修学旅行に向け

ての事前学習も始まります。この先の感染状況と区市町村の判断によってまだまだ実施に向けて不確

定要素が強い校内行事ですが、給食の黙食の緩和など確実に行政の対応に変化が生じています。学校

という集団の中でしか体験できないとても大切な学校行事だと思いますので、ただただ、このまま実

施できることを祈るばかりです。残すところ残り３か月となりましたが、年間予定通りに進むことを

願いつつも、教育活動に変更があった場合には速やかに対応を考え、生徒たちそして保護者の皆様に

通知できるように努めます。今後もご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

また、２学期当初から試用期間として運用してきた出欠席遅刻早退フォームですが、２学期間に様々

なマイナーチェンジを行うことで利便性も向上し、保護者の皆様からもご好評の声をいただいており

ます。教職員側からも朝の時差登校の継続、検温チェック業務が続く中で、打ち合わせの際に欠席や

遅刻生徒の様子が事前に把握できるなど、働き方に余裕が生まれており大変ありがたく思っていま

す。 

そこで３学期からは当初の予定通り全面実施し、原則フォームを用いての出欠席遅刻連絡に統一させ

ていただきたいと考えています。もちろん緊急案件や事前に分かっている場合などには従来の電話で

の連絡や生徒手帳での連絡も受け付けております。終業式に、案内書面を配布させていただきますの

でご承知おきいただけると幸いです。 

 

生活指導主任 

タブレットを利用した学習が進んでいる一方で生徒の使用方法で指導することもありました。ネット

リテラシーが低い生徒もまだまだ見られます。ご家庭とご協力させていただきながら、ネットリテラ

シーを育むことができればと思っています。 

ＰＴＡの皆様のおかげで遂にトイレが改修されます。新しいトイレを大切に正しく使用できるように

生徒と考えていきたいと思います。 

今学期は避難訓練を比較的スムーズに実施できました。大きく分けて３つある避難経路（全避難、東

避難、西避難）で避難できました。３学期には少人数授業中、休み時間等様々なケースでの避難訓練



を実施予定です。 

生徒会においては小中交流会が行われました。出前授業は教員が小学校に出向き行い、生徒会からの

四中の紹介はMEETを駆使し実施されました。事前計画準備含め、生徒会中心に各部活動生徒が協力

し多くの生徒の関わった自治的な活動となりました。より活発なあいさつの習慣をつけることや、先

ほど挙げたネットリテラシーの涵養等課題は多くありますが、生徒と一緒に考えながら生きる力をつ

けさせることができればと思います。２学期もありがとうございました。 

 

進路指導主任 

運営委員会役員の皆さま、お忙しい中いつも四中のためにご尽力いただきましてありがとうございま

す。 

進路指導部からは、先ほど校長からお話があったとおり、３年生は、目前に迫った入試に向けて日々

学習に集中しております。放課後の面接練習を職員室前で待つ姿を見ると、これまでに見たことのな

い緊張の様子、表情で座っており、思わず「頑張って！」と声をかけてしまいます。ご家庭で見守る

保護者の方々も、体調管理や食事の面などに気を配り大変だと思います。どうぞ健康にご留意いただ

き、お子様と一緒にこの冬を乗り切ってください。 

２年生は、鎌倉校外学習が終わり、各クラス事後学習としてホームページを作成し、クラス発表まで

終了し、今後学年発表を行います。進路学習では、夏休みの宿題であった上級学校調べを、クラスで

投票し代表者のレポートをまとめて製本しました。ご希望の方に差し上げます。冬休みにも進路学習

の宿題を出しますので、ご家庭でも確認をお願いします。尚、１月には「留学生が先生！」を予定し

ております。留学生を数名招待しまして、国際交流を行います。 

１年生は、職業調べのクラス発表、学年発表が終了し、スキー教室の準備を実行委員中心に行ってい

ます。 

 

4. 活動報告 

----------------------------------------- 

・ 執行部 
◆執行部活動 

10月 14日 かしわ会・『わくわく子ども縁日』ボランティア募集手紙配布（庶務） 

10月 28日 上期会計監査【会長】(会計) 

10月 28日 上期会計監査【保護者監査 2名】（会計） 

12月 16日 予算委員会 (全員) 

 

・ 委員会 

◆選挙管理委員会 

10月 1日 本互選会開催通知印刷 

10月 30日 本互選会・選挙管理委員会開催 

11月 26日     選管だより No.4印刷 

12月 3日            新任投票集計・選管だより最終号印刷 

 

◆標準服リサイクル委員会 

10月 8日、12月 4日、リサイクル品の在庫確認及び整備 

→両日共、数名の貸出し希望の方が来られた。 

 

 



◆卒業対策委員会 

卒業証書ホルダー、コサージュ発注→納品 2月中旬予定 

     

・学年・学級 

◆二年生 

10月 8日 道徳授業地区公開講座『いのちの授業』青木千景先生をお招き 

 

◆三年生 

学年活動費で進路応援品を購入。応援品に先生方からのメッセージを添え配布手配済み。 

 

5. 連絡事項 

----------------------------------------- 

(1) 会計より 

① 来年度予算について 

先ほどの予算委員会で２０２３年度予算案を承認していただきましたので、この予算案を２０２３年

度ＰＴＡ総会にて承認をいただく運びとなります。 

 

② 活動費の精算について 

次回３月４日（土）１４時からの第４回運営委員会にて、活動費の精算をいたします。 

各委員会、各学年支払い証明書と残金がございましたら併せてお忘れ無くご持参ください。 

１年生と３年生は、支払証明書の収入の部「予備費より追加受入」の箇所に「５、０００円」とご記

入をお忘れなくお願いいたします。 

活動費の精算についてのご質問がございましたら、運営委員会終了後に伺いますのでその際にお願い

いたします。 

 

(2) 庶務より 

・「委員の仕事について」「22年度活動報告」記入のお願い（庶務）⇒別紙 

年度の終わりに近づいてきていますので、来年度に向けての資料の作成のお願いです。 

１点目が委員の仕事についてです。 

その次のページにありますが、毎年配布している委員の仕事についてをアップデートしたいと思って

います。 

学級代表の項目に関しては、XXさん＜個人名のため記載せず。＞学級副代表に関してはリサイクル委

員長の XXさん＜個人名のため記載せず。＞卒業対策委員と選挙管理委員に関しては、それぞれ委員長

の XXさん、XXさん＜個人名のため記載せず。＞にファイルの方を更新していただきたいと思いま

す。フォーマットに関しては後ほど担当の方にWordファイルをお送りしますので、こちらの方を編集

してメールで返信をいただきたいと思います。 

締め切りは 2023年 1月 27日(金)とさせていただいております。 

２点目が 22年度活動報告です。 

こちらに関してはまだ活動が終わっていない場合もあるかと思いますので次回の運営委員会の時に個

別に相談させていただきたいと思います。 

ですが、締め切りとしては 2023年３月３日（金）としています。他の注意事項に関しては書いてある

通りですので後ほどご覧ください。 

 



(3)校長より 

・正式決定ではないですが、向台小学校に数年前に来て交流したことがあるという事で、オリンピッ

クのパラリンピック委員会の偉い方がまた来日するということで、せっかく日本に行くので、是非、

当時小学生の子たちだった中学生に、年改まってから 3学期のどこかで数時間ですが、会いたいとい

う事です。該当学年が現在の２年生になるかと思います。 

・去年もそうだったんでけど、生徒たちは大勢で集まった時だと、ちゃんとした礼が出来るのに、い

ざ、１対 1の面接になった時はちょこんとした礼になる。なんで、こんなにいい武器があるのに使わ

ないんだろうって思うんですけどね。５人とか集団で面接したときに一人だけ頭をずっと下げてたら

それだけで印象が違う。思い出した時には生徒たちには言ってるんですけど。是非、子どもたちに伝

えてください。 

 

6. 次回予定 

----------------------------------------- 

   ・日時： 2023 年 3 月 4 日(土) 14 : 00～ 第 4 回運営委員会 

   ・場所： 図書室 ( 3 階)                         以上 


